

Jahresbericht 2020 des Präsidenten

1. Rückblick - Highlights

Das Jahr 2020 war geprägt von der Covid-19 Pandemie, welche sich nach Auftauchen im asiatischen Raum auf der ganzen Welt rasant ausbreitete und am 3. März mit der ersten infizierten Person in Liechtenstein auch unser Land erreichte. Abstands- und Hygieneregeln wurden eingeführt. Ab Ende März bis Anfang Juni wurden in unserem Land Trainings und Wettkämpfe verboten, ab Juni bis Oktober durften die sportlichen Aktivitäten mit strengen Auflagen wieder stattfinden. Trotzdem war es schwierig für die Clubs und den Verband die gewohnten Sportaktivitäten durchzuführen, fast alle Vereinsaktivitäten mussten abgesagt werden. Das Verbands- und Vereinsleben stand für Wochen still und dessen Wiederbelebung stellte sich als schwierig heraus. Im internationalen Kontext war es das Gleiche, reihenweise wurden Wettkämpfe abgesagt, Kongresse und Besprechungen online durchgeführt. Im Oktober kam die zweite Welle, so dass Ende Dezember mit der „Winterruhe“ ein weiterer wochenlanger ‚lockdown‘ verordnet wurde. Im Grossen und Ganzen litt das Vereinsleben stark unter der Pandemie.

Leistungssport: Michele Paonne startete mit einem fünften Rang beim Powerman Portugal gut in die Saison. Aufgrund der Pandemie wurden praktisch alle wichtigen Wettkämpfe abgesagt, darunter auch Europa- und Weltmeisterschaften.

Breitensport: Wir konnten im Rahmen unseres Covid-19 Schutzkonzeptes Vereins- und Verbandstrainings ab Juni wieder durchführen. Einige unserer Breitensportler nahmen an regionalen und internationalen Wettkämpfen teil.

Landesmeisterschaften: Die Landesmeisterschaft im Triathlon fand in Uster Mitte September über die Sprintdistanz statt. Leider waren nur 2 Personen am Start, so dass die Meisterschaft nicht gezählt werden konnte. Die Duathlon Landesmeisterschaft war in Vaduz beim Powerman geplant, diese Meisterschaft wurde aufgrund der Pandemie auch abgesagt. Somit konnten keine Landesmeister 2020 ermittelt werden

Verbandsentwicklung:

Nachwuchstraining: Der Verband unterstützte den Triathlon Club Vaduz in der Organisation des Kinder- und Jugendtrainings für 6 bis 16-Jährige. Zusätzlich wurde auch das Schwimmtraining von Montagabend für Jugendliche angeboten. Es fand Ende Oktober ein Clubrennen für den Nachwuchs statt. Das Nachwuchstraining wurde vom Europäischen Verband und vom LOC gefördert.

Schiedsrichterausbildung: Der theoretische Schiedsrichterkurs wurde nicht durchgeführt, leider konnten auch keine Praxiseinsätze durchgeführt werden.

Trainerausbildung/Weiterbildung: Vier Funktionäre besuchten die Weiterbildungsveranstaltungen des LOC.

Verstärkung im Vorstand: An der Delegiertenversammlung im August 2020 wurden Nicole Klingler zur Vizepräsidentin und Stephan Rohr zum Kassier gewählt.



2. Statuten/Reglements

An der Delegiertenversammlung wurden die Statuten geändert. Die Statutenänderung beinhaltet einen neuen Paragraphen zum Datenschutz sowie zwei Präzisierungen zum Stimmrecht bei der DV sowie Entsendung von Delegierten.

3. Vorstand

Der Vorstand hielt im Berichtsjahr 4 Vorstands-Sitzungen ab. An der Delegiertenversammlung vom August wurde der Vorstand mit zwei Mitgliedern verstärkt, nämlich mit Nicole Klingler als Vizepräsidentin und Stephan Rohr als Kassier. William Brendle wird sich auf die Technische Leitung konzentrieren, Michael Schädler bleibt Sekretär und Marcel Tschopp ist verantwortlich für Medizin und den Orientierungslaufverband OLFL.

4. Mitglieder

Der TriFL hat drei Clubs als Mitglieder, nämlich den Triathlon Club Vaduz, die Abt. Triathlon des Schwimmclubs Balzers (BSC Triathlon), den OLFL und Einzelmitglieder. Es sind aktuell folgende Mitgliederzahlen gemeldet: Triathlon Club Vaduz: 37; BSC Triathlon: 3; OLFL 9; TriFL-Einzelmitglieder: 1; Total: 50 Mitglieder; Lizenzen TriFL: 21 (ohne Kinder und Jugendliche).

5. Medienarbeit

Es wurde von Wettkampf-Einsätzen der TriFL-Sportler in den Tageszeitungen im Land berichtet. Der Verband ist in den Social Media nur in Facebook aktiv. Im Facebook und auf der Webseite wurden die wichtigsten Ereignisse dokumentiert.

Ende 2020 hatten 160 (+15) Personen das Facebook-Profil des Verbandes abonniert. Spitzenreiter auf Facebook 2020 in der Reichweite war die Info vom 23. Juni über DV des LOC mit 96 erreichten Personen (Spitzenwert 2019: 611 erreichte Personen), Platz 2 mit 81 erreichten Personen war die Nachricht vom Unfalltod vom ehemaligen Wintertriathlon-Weltmeister Benjamin Sonntag und Platz 3 erreichte der Post vom 14. Mai über die virtuelle 131. Vorstandssitzung des TriFL mit 71 erreichten Personen. Insgesamt nahm die Zahl der erreichten Personen auf Facebook markant ab, vor allem deshalb, weil kaum über Wettkämpfe berichtet wurde. Zusätzlich ist es wichtig, dass die Beiträge von den Benutzern auf Facebook geteilt werden, um grössere Reichweiten zu erreichen.



6. Vertretung nach Aussen

6.1 LOC – Liechtenstein Olympic Committee

Philip Schädler vertrat den TriFL bei der LOC-Delegiertenversammlung, Präsidentenkonferenz sowie als Ansprechpartner für Breiten- und Leistungssport.

6.2 ETU – European Triathlon Union / neu: Europe Triathlon

Philip Schädler nahm Mitte Februar an der ETU-Präsidentenkonferenz in Minsk teil. Am Jahreskongress, der virtuell stattfand, nahm niemand teil. Die ETU unterstützte zwei Projekte des TriFL, nämlich Jugendtraining und Trainerausbildung.

6.3 ITU – International Triathlon Union / neu World Triathlon

Am ITU Jahreskongress, der am 29. November 2020 virtuell stattfand, nahm Philip Schädler teil.

6.4 IOF – International Orienteering Federation

2020 nahm niemand an der IOF Generalversammlung teil.

7. Finanzen/Sponsoren

Der Verband ist finanziell gesund. Per 31.12.2020 hatte der Verband ein Vermögen von CHF 51'656,27. Bei Ausgaben von CHF 4'865,14 (VJ: 11'187,75) und Einnahmen von CHF 7'059,24 (VJ: 8'702,53) wurde ein Gewinn von CHF 2'194,10 (VJ: Verlust -2'485,22) realisiert. Der grösste Ausgabeposten waren die Mitgliederbeiträge an internationale Verbände mit CHF 1'180,78. Sponsoren wurden keine akquiriert.

8. Landesmeisterschaften

Die Sommer-Triathlonmeisterschaft fand in Uster (CH) statt, die Duathlon-Landesmeisterschaften in Vaduz wurde aufgrund der Pandemie abgesagt. In Uster waren nur zwei Athleten am Start anstatt die geforderten drei, weshalb die Landesmeisterschaft nicht gewertet werden konnte.

Landesmeister 2020:

Triathlon: - / -.

Duathlon: - / -



TRIATHLON VERBAND DES FÜRSTENTUMS LIECHTENSTEIN
TRIATHLON FEDERATION OF THE PRINCIPALITY OF LIECHTENSTEIN
P.O.BOX 823 . 9490 VADUZ . LIECHTENSTEIN

9. Internationale Wettkämpfe (EM/WM)

Elite – Die meisten Europa- und Weltmeisterschaften mussten wegen Covid-19 abgesagt werden, weshalb keine Teilnahmen möglich waren.

Age Group – Keine Teilnahmen wegen Covid-19-Pandemie.

WM/EM Resultate 2020 im Überblick:

Keine Resultate.

Vaduz, den 14. Mai 2021

Der Präsident
Philip E. C. Schädler